

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **A. Simpulan**

Berdasarkan pemaparan dan analisis data terkait nilai-nilai pada pelaksanaan projek profi pelajar *rahmatan lil 'âlamîn* kurikulum merdeka di MAN Kota Banjarmasin disimpulkan bahwa:

1. Pelaksanaan Projek Profil Pelajar Rahmatan Lil 'Âlamîn di MAN Kota Banjarmasin, yakni MAN 1 Banjarmasin, MAN 2 Banjarmasin, dan MAN 3 Banjarmasin sudah sesuai dengan alur pelaksanaan projek profil. Madrasah Aliyah Negeri di MAN Kota Banjarmasin sudah mempunyai tim fasilitator ditiap lembaganya. Tingkat kesiapan ketiga madrasah berada pada tingkat berkembang, sehingga tema yang dilaksanakan untuk satu tahun ajaran bagi kelas X ada tiga tema. MAN 1 Banjarmasin melaksanakan tema kearifan lokal, gaya hidup berkelanjutan dan kewirausahaan, MAN 2 Banjarmasin melaksanakan tema Bhineka Tunggal Ika, Suara Demokrasi dan Kewirausahaan, dan MAN 3 Banjarmasin melaksanakan tema Kearifan Lokal, Bhinneka Tunggal Ika dan kewirausahaan. Ketiga madrasah ini sama-sama memilih pelaksanaan projek dengan melakukan bloking satu periode waktu. Ketiga madrasah ini juga mempunyai modul projek sebagai alur dari pelaksanaan projek, walaupun belum secara lengkap memuat nilai dan subnilai dari PPRA. Assesmen juga dilakukan oleh ketiga

madrasah ini dengan rubrik penilaian yang nantinya hasilnya akan dimuat pada rapor projek profil.

2. Nilai-nilai pada pelaksanaan projek Profil Pelajar *Rahmatan lil ‘Âlamin* adalah:
  - a. MAN 1 Banjarmasin: nilai kebangsaan dan kewarganegaraan (*muwathannah*), nilai toleransi (*tasamuh*), nilai Musyawarah (*syūra*), dan nilai Dinamis dan Inovatif (*Tathawur wa Ibtikar*)
  - b. MAN 2 Banjarmasin: nilai kebangsaan dan kewarganegaraan (*muwathannah*), nilai toleransi (*tasamuh*), nilai Musyawarah (*syūra*), dan nilai Dinamis dan Inovatif (*Tathawur wa Ibtikar*).
  - c. MAN 3 Banjarmasin: nilai kebangsaan dan kewarganegaraan (*muwathannah*), nilai toleransi (*tasamuh*), dan nilai Dinamis dan Inovatif (*Tathawur wa Ibtikar*).

## **B. Saran**

Dalam pelaksanaan projek profil pelajar rahmatan lil ‘âlamin di MAN Kota Banjarmasin sudah cukup baik. Perencanaan sudah tersusun dengan baik, namun perlu untuk dikembangkan lagi terutama pada bagian modul projeknya. Selain itu diharapkan projek ini dapat melibatkan pihak eksternal seperti mitra di luar satuan pendidikan. Pelaksanaanya juga sudah cukup baik, namun harus perlu dikembangkan agar pelaksanaanya bisa optimal dan berdampak kepada pemahaman peserta didik terhadap projek profil.